

DES OUVRIERS AVEC DIEU

Actes 18 : 24 - 28 ; 1 Corinthiens 1 : 11, 12 ; 3 : 4 - 9

LEÇON 337 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE : "Ainsi, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps en Christ, et nous sommes tous membres les uns des autres" (Romains 12 : 5).

Apollos Présenté

Au moment où l'Apôtre Paul se trouvait à Jérusalem, l'église d'Ephèse eut la visite d'Apollos, un ministre venu d'Alexandrie en Egypte. Il n'avait pas été un disciple de Jésus ; et sa prédication, au début, n'était pas pareille à celle de Paul, de Pierre, de Barnabas et des autres Chrétiens qui avaient prêché à Ephèse. Apollos était un Juif et connaissait parfaitement les Ecritures ; mais il ne prêchait pas comme les Pharisiens, ou les Adeptes du Judaïsme qui insistaient uniquement sur la prédication de la Loi. Apollos avait entendu la prédication de Jean-Baptiste et avait cru à ce qu'il entendit.

Jean avait prêché : "Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche" (Matthieu 3 : 2). Au cours de ses études, Apollos avait appris que le Messie devait venir et il avait sans aucun doute, lu dans la prophétie d'Esaië que Jean-Baptiste viendrait en tant que la voix qui crie : "Préparez au désert le chemin de l'Eternel, aplanissez dans les lieux arides une route pour notre Dieu". Ainsi, quand Apollos entendit la prédication de Jean, il crut.

Il se pourrait qu'Apollos fût en Egypte durant le ministère de Jésus et qu'il n'eût jamais appris que Jésus était venu en tant que Messie ; qu'Il avait été crucifié et était ressuscité. Les nouvelles ne se répandaient pas si rapidement en ces jours-là, comme c'est le cas aujourd'hui. Et naturellement, les Juifs qui étaient des ennemis de Christ, ne voulaient pas du tout que ces nouvelles se répandissent.

Apollos Enseignait Avec Plus d'Exactitude

Aquilas et Priscille, qui œuvraient avec Paul et qui étaient demeurés à Ephèse, apprécièrent la prédication d'Apollos. Il était "fervent d'esprit" et "annonçait et enseignait avec exactitude ce qui concerne Jésus". Il prêchait tout ce qu'il savait et ne disait rien qui soit contraire à ce que Paul avait prêché. Mais, il ne savait pas que le grand événement dont il annonçait l'accomplissement avait déjà eu lieu. Jésus était déjà venu, était mort et était ressuscité.

Aquilas et Priscille le prirent chez eux et commencèrent à lui enseigner "plus exactement la voie de Dieu". Sans nul doute, ils lui dirent ce que Paul avait prêché que Christ était mort sur la croix pour l'expiation du péché, et qu'Il était ressuscité ; prouvant ainsi Sa divinité. Partout où Paul allait, il prêchait un Sauveur ressuscité qui pouvait briser la puissance du péché et pouvait sauver tous ceux qui L'invoquaient par la foi et la repentance.

L'Histoire Reçue

Quoique Apollos fût un grand prédicateur et eût peut-être gagné un grand nombre de personnes à sa suite, il était content de prêter l'oreille à l'histoire que Aquilas et Priscille racontaient. Ils n'étaient que des faiseurs de tentes ; mais il se rendit compte qu'ils avaient un message vivant, et il l'accepta. Il importe peu à celui qui recherche la Vérité de tout cœur de chercher à connaître celui qui lui parle de Jésus. Un enfant qui a été sauvé peut dire l'histoire de Jésus avec autant d'assurance qu'un adulte. Tu te

souviens surement de l'histoire de la petite esclave qui parla à Naaman, le lépreux, du prophète qui était en Israël. Elle n'était qu'une petite fille et une captive ; mais elle connaissait la puissance du Dieu d'Israël, et n'avait pas peur de parler de Lui.

Les Voyages D'Apollos

Après une série de réunions à Ephèse, Apollos se rendit en Grèce pour prêcher, et les Chrétiens envoyèrent une recommandation attestant qu'Apollos prêchait la Vérité comme ils l'avaient apprise de Paul. Paul, quant à lui, avait reçu ce message du Ciel.

Combien c'était magnifique qu'Apollos utilisa son merveilleux don d'orateur pour la gloire de Dieu ! Il connaissait aussi les Ecritures et pouvait, par conséquent, persuader les gens que Jésus était réellement le Christ. L'Esprit de Dieu lui rappela toutes ses études antérieures et lui révéla l'accomplissement de la Parole de Dieu.

Une Controverse

Apollos a prêché à Corinthe, un autre endroit où l'Apôtre Paul avait prêché. Les gens crurent à sa prédication et l'aimèrent pour la vérité qu'il proclamait. Mais des troubles surgirent, parce que quelques-uns du peuple préféraient l'Apôtre Paul à Apollos et l'Eglise était divisée.

Paul rédigea une lettre à l'Eglise de Corinthe et leur dit qu'ils agissaient mal. Ils devraient prêter l'oreille au message concernant Jésus, et penser à Lui plutôt que de prêter beaucoup attention au prédicateur.

Paul ne voulait pas s'attribuer le mérite. Il exaltait toujours Jésus ; et il était disposé à être maudit, si seulement les Juifs pouvaient être sauvés. Il dit aux Corinthiens : "Moi Paul, je vous prie, par la douceur et la bonté de Christ, – moi, humble d'apparence quand je suis au milieu de vous, et plein de hardiesse à votre égard, quand je suis éloigné, – je vous prie, lorsque je serai présent, de ne pas me forcer à recourir avec assurance à cette hardiesse" (2 Corinthiens 10 : 1, 2). Il parlait avec "liberté", ce qui était différent de l'éloquence d'Apollos ; mais la puissance de Dieu était sur lui et Dieu utilisa son ministère pour le salut des âmes.

Il n'y a pas de plus grands écrits dans le monde que ceux de l'Apôtre Paul. Dieu pouvait l'utiliser, parce qu'il s'humiliait et donnait à Dieu la gloire pour tout ce qui était accompli grâce à son ministère.

Paul demanda : "Qu'est-ce donc qu'Apollos, et qu'est-ce que Paul ? Des serviteurs, par le moyen desquels vous avez cru, selon que le Seigneur l'a donné à chacun" (1 Corinthiens 3 : 5). Ils étaient de simples porteparoles du Saint-Esprit. Ils annonçaient le message que Dieu leur donnait. Et personne n'aurait été sauvé par la prédication de Paul ou d'Apollos si l'Esprit de Dieu ne l'avait pas convaincu du péché. "C'est l'Esprit qui vivifie ; la chair ne sert de rien" (Jean 6 : 63).

Sauvés Par Le Nom De Jésus

"Il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés" (Actes 4 : 12). Le fondement de toute prédication chrétienne est la divinité de Christ. Il n'y aurait pas plus de puissance en ce nom-là qu'en le nom de n'importe quel autre prophète ou grand prédicateur, si Jésus n'était pas divin. Paul dit : "Si Christ n'est pas ressuscité, notre prédication est donc vaine" (1 Corinthiens 15 : 14). En d'autres termes, si Jésus n'était pas le divin Fils de Dieu, il ne serait plus utile de prêcher le Christianisme. Mais, Christ ressuscita des morts dans un corps glorifié ; de la même manière, le corps de tout vrai Chrétien qui est mort dans la foi reprendra vie, avec un corps "semblable au corps de sa gloire".

Paul dit aux Romains que Jésus était déclaré "Fils de Dieu avec puissance, selon l'esprit de sainteté, par sa résurrection d'entre les morts" (Romains 1 : 4). Il prouva Sa divinité en donnant Sa vie, et en la reprenant – une chose qu'aucun prophète, ou sacrificateur, ou roi terrestre n'a jamais été capable de faire.

Paul, Apollos et Pierre (qui était appelé ici Céphas) prêchaient ces Vérités fondamentales de l'Évangile, et les gens étaient contents d'écouter chacun d'eux, à cause des différentes manières dont ils présentaient ces vérités. Tout ce qu'ils prêchaient étaient pour l'édification de l'Église. Ils voulaient aider les gens à être prêts à rencontrer Jésus, et ils ne prêchaient pas pour s'attribuer la gloire.

Une Œuvre Pour Tous

Il y a une place que chaque serviteur de Dieu doit occuper, et il n'y a pas de raison pour qu'une personne soit jalouse de l'autre. (Au fait, si la jalousie se manifeste en quelqu'un, ce dernier a perdu l'Esprit de Dieu). Tous les ministres de Dieu œuvrent pour une seule cause. L'un sème la graine de l'Évangile ; et un autre vient, avec ses sermons, arroser la semence. Comme le temps s'écoule, cette plantation spirituelle pourrait nécessiter quelque sarclage. Il se pourrait que ce soit le sermon d'un autre ministre qui révélera "les herbes" qui sont dans la vie d'une personne, lesquelles doivent être ôtées. Aussi longtemps que le ministre prêche toute la Parole de Dieu et vit selon Elle, sans en retrancher quelque chose, ou sans compromettre n'importe quelle vérité, il est serviteur du Seigneur ; il doit être écouté et son ministère accepté, sans tenir compte de sa personne.

QUESTIONS

1. Qui était Apollos ?
2. D'où venait Apollos ?
3. Comment prêcha-t-il à Ephèse ?
4. Que dirent Aquilas et Priscille à Apollos ?
5. Quel était le désaccord à Corinthe ?
6. Que dit Paul dans sa lettre aux Corinthiens, concernant lui-même et le ministère d'Apollos ?
7. Quel était le thème de la prédication de Paul et d'Apollos ?